

編集と発行 530運動環境協議会
〔豊橋市今橋町1番地 豊橋市役所環境政策課内 電話(0532)51-2414〕
〔URL <http://www.530.toyohashi.aichi.jp> E-mail 530@city.toyohashi.lg.jp〕



40周年記念ファミリーコンサートの様子

記念植樹の様子

豊橋から全国へ！ 530(ゴミゼロ)運動 今年で40周年

豊橋から始まった「530運動」は今年の7月で40周年を迎えました。これを記念して今年には「530運動40周年記念事業」と称し様々な活動を行いました。毎年実施する春の530運動では、「530アートごみ袋」を使用して『^{まちじゅう}街中530アート大作戦』を、5月31日(日)には『わくわくecoランドinホコ天』を実施しました。そして、10月3日(土)に『40周年記念式典』を開催し、式典にあわせ、「となりのトトロ」の主題歌でおなじみの井上あずみさんと愛娘ゆーゆさんのファミリーコンサート&記念植樹を行いました。市公会堂で開かれた式典では、豊橋市木村副市長から「協議会、市民が連携し、きれいで環境にやさしいまちづくりを目指してほしい」とご祝辞をいただきました。引き続き行われたファミリーコンサートではラストに観客の

お子さんもステージに上がり、みんなで「となりのトトロ」を歌いました。その後、豊橋公園で井上あずみさん、ゆーゆさんと一緒に記念植樹を行い、ソメイヨシノ3本を植樹しました。

目次

- 530のまち環境フェスタ・・・2
- わくわくecoランドinホコ天・・・3
- ^{まちじゅう}街中530アート大作戦・・・3
- 幼児環境教育訪問指導・・・3
- 豊橋まつり・・・4
- 新規会員の紹介・・・4

530のまち環境フェスタ

私たちが暮らす地球の環境に配慮し、今までの生活スタイルを見直すきっかけづくりとして、地球環境、ごみ減量、省資源・省エネルギー、リサイクルについて理解を深めることを目的に9月19日(土)に開催し、当日は天候にも恵まれ、大変なにぎわいでした。

式典は公会堂の大ホールで行われ、小学4年生の清掃に関する作品・下水道ポスターコンクール・ええじゃないかPETキャップグランプリ・緑のカーテンコンテストの優秀者の表彰と地域の清掃活動等にご尽力されている方への感謝状の贈呈、福祉施設へのリサイクル自転車の寄贈式を行いました。きれいに再整備した自転車を2団体に寄贈し、大変喜んでいただきました。

引き続き、環境映像・短編アニメ上映と昨年度開催したスナップ・ムービー・コンテストの優秀作品などの上映会が行われました。

1階フロアでは、愛知県環境部水地盤環境課の「知ろう！ふれあおう！三河湾」で生きものに触れたり、アサリのつかみ取りをして、子どもたちが楽しみながら三河湾のことを知ることができました。

また、公会堂前広場では「サーフィンチューブ体験」を開催し、参加者はブルーシートの上を楽しそうに滑っていました。その近くでは、「楽しい木工教室」も行い、間伐材を活用して親子で「ネームプレート」を作成しました。

市民広場と市役所東館1階では、530運動環境協議会会員と豊橋市によるブースが数多く並びました。大型シュレッダー搭載車や燃料電池自動車(MIRAI)の展示、子どもが遊べる体験型のコーナーがありました。市民広場ステージでは、「530トーク&ライブ」や「チームバトル530クイズ」を行い、会場を盛り上げました。

また、「大きなごみ」として出された自転車を再生したリサイクル自転車の抽選会は今回も大人気で、多くの方が参加しました。

隣の豊橋公園ではフリーマーケットが開催され、約100店の出店があり、大変なにぎわいでした。

今年は、40周年ということもあり、環境フェスタ全体では、昨年より多い約7,500人にご来場いただきました。



福祉施設へリサイクル自転車の贈呈



海岸漂着物等啓発イベント「サーフィンチューブ体験」



ストロベリーフライロケット 辻 幸平さん [530トーク&ライブ]



リサイクル自転車抽選会

わくわくecoランドinホコ天

5月31日に広小路一・二丁目（まちなか歩行者天国会場内）を会場とし、間伐材を使用した木工教室やごみを処理する過程で発生するスラグを使ったエコスラグポーリングなど、エコなイベントで会場を埋め尽くしました。最後はみんなで530運動を行い、きれいな道路になりました。



まちじゅう 街中530アート大作戦～街中につつじの花を咲かせよう～

◇春の530運動実践活動

今年は40周年を記念して、豊橋市の花である「つつじ」をデザインした『530アートごみ袋』を作成しました。この袋にごみを入れ積み上げると、つつじの花が咲き誇ります。春の530運動実践活動ではこのごみ袋を使用し、街中に満開のつつじの花を咲かせました。



◇駅前クリーンアップ大作戦

5月30日（土）と7月18日（土）に駅前クリーンアップ大作戦を実施し、5月30日は約320名、7月18日は約240名もの多くの方が参加してください、2回の合計で約150kgのごみを回収しました。今後も530を目指してきれいな街づくりを進めたいと思います。



幼児環境教育訪問指導

530運動環境協議会では、平成16年度から幼稚園・保育園を対象として幼児環境教育訪問指導を実施しています。今年は51園・約5,600人に参加していただきました。

前半では、人形劇の中で、実際にごみの分別に参加してもらいました。後半は本協議会オリジナルのDVDを見てリサイクル・ごみ分別・ポイ捨て等について楽しみながら学んでいただきました。



豊橋まつり

10月17・18日の土日に豊橋まつりの観光物産博覧会に出展しました。ブースには530運動環境協議会を紹介するパネルを展示し、環境教育DVDの上映、道具を使ったごみ分別クイズを行いました。環境教育DVDには、幼稚園・保育園で同じDVDを見た子どもたちが興味を示していました。

今年は両日とも好天に恵まれたこともあり好評で、多くの子どもたちがクイズに挑戦してくれました



新規会員の紹介

今回は、新しく530運動環境協議会に入会していただいた団体の環境に対する取り組みなどについてご紹介します。

アヴァクナ株式会社



弊社は東日本大震災をきっかけに、自然エネルギー協議会へ準会員として加入し、再生可能エネルギーの可能性についてメンバーと情報共有しています。またセミナーを通じて海外の省エネ活動を参考にし、事業に活かすことで持続可能なエネルギーの使用について考察しています。豊橋市の530運動は3Rに数十年前より着目されており、その中でもReduceという弊社活動と通じる部分が色濃く、興味を持ち加入させて頂きました。530運動環境協議会の活動を通して皆様にご指導頂ければと思います。

日東電工社友会 豊橋支部



日東電工Grがこの地にお世話になって、50年が経過しました。全社共通、OBで構成する社友会の仕組みになって、十数年になります。豊橋地区の社友会（豊友会）も同時期スタートし、現在は、300名を超える大所帯になりました。

この地で、これからも貢献活動として、日東電工現役が参画している“梅田川クリーン作戦”のお手伝いから始めることにしました。

どうぞ宜しくお願いします。

夢コーポレーション株式会社



弊社は豊橋市に本社を置き、全国39店舗でパチンコホールを経営する企業です。弊社の530活動としては、月2回就業時間前に行なわれる豊橋駅前の清掃です。この活動は2009年の本社移転をきっかけに始まり、現在も継続して行なわれています。また、全国にある店舗でも店舗周辺の清掃はもちろん、地域の清掃活動にも積極的に参加しています。今後も、このような活動を通し地域の皆さまのお役に立てるよう努力して参ります。

530会員募集のお知らせ

530運動環境協議会は、環境美化活動から省資源・省エネルギー、環境教育など、今後も様々な取り組みを行い、ごみがゼロになる社会を目指します。

本協議会では、活動に参加・協力していただく会員を募集いたしております。法人・団体会員は1口1万円、個人会員は1口500円、いずれも年会費で1口以上です。申込は協議会事務局窓口のほか、ホームページからでもできます。

40周年記念映像

530運動40年の歩みを、530ラップと楽しいアニメでご紹介します。

ぜひご覧ください。



(URL <http://youtu.be/4VRcskLgOcg>)